



PIDEN CONSENSOS |

Plantean exintegrantes del INE su reforma electoral

Al advertir que la propuesta de reforma electoral se encuentra en un marco "fuera de toda norma constitucional", el Instituto de Estudios para la Transición Democrática (IFTD) advirtió sobre los riesgos que podría tener.

Lorenzo Córdova, Leonardo Valdés, José Woldenberg K. (exconsejeros presidentes del IFE-INE); así como Jacqueline Peschard, María Marván, Ciro Murayama, Mauricio Merino, Rodrigo Morales, Arturo Sánchez G. (exconsejeros electorales del IFE-INE), destacaron que es indispensable que la opinión pública, las organizaciones sociales y el conjunto de fuerzas políticas de México, cobren conciencia de los riesgos que entraña esa situación y comprender que ocurrirán en un contexto fuera de toda normalidad constitucional.

Manifestaron que toda reforma electoral debe ser el resultado del más amplio consenso entre las diversas fuerzas políticas y nunca una decisión unilateral.

Señalaron que las normas electorales son las reglas del juego democrático a las que todos los actores políticos (partidos, organizaciones sociales y la ciudadanía en general) deben ajustarse en la contienda por los poderes públicos a través del voto popular.

Por eso, este tipo de ordenamientos exige la aceptación de todos aquellos que van a someterse a sus



condiciones y modalidades, pues de ello depende la legitimidad de los representantes y gobernantes electos.

"Como lo enseña la propia historia de nuestra democratización, el consenso en torno a las reglas electorales es indispensable para todos los actores y especialmente para quienes resultan ganadores de los comicios", expresaron.

Subrayaron que las últimas cuatro reformas electorales -desde 1994- fueron el resultado de grandes acuerdos y compromisos entre los partidos y los gobiernos. / YALINA RUIZ